
 

 

 

 

 

 

CLUB ALP INO ITAL IANO  

Gruppo Regionale Emilia Romagna 
                 info@caiemiliaromagna.org 

 

Verbale CD Emilia Romagna -  09 Luglio 2018   

 

Il giorno 09 luglio 2018, alle ore 18,00 presso la sede della Sezione CAI di Bologna si è 

riunito il CD CAI ER per discutere il seguente O.d.g.: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente;  

2. Studi economici sul turismo montano: collaborazione con il corso di laurea di econo-

mia del turismo ed eventuale finanziamento delle ricerche (ref. Ruggeri);  

3. Richiesta di dichiarazione di patrimonio dell'umanità UNESCO per i fenomeni carsici 

regionali da parte della Federazione speleologica regionale: Partecipazione CAI (ref. 

Baldrati);  

4. Decisione sulla collaborazione di Carlo Possa per la conduzione di una politica di co-

municazione del CDR (ref. Marchi);  

5. Sperimentazione INFOMONT: stato di avanzamento lavori e prospettive;  

6. Comunicazioni del Presidente, della Vicepresidente e dei Consiglieri;  

7. Varie ed eventuali. 

 

Presenti Elisabetta Baldrati, Carlo Ferrari, Valerio Marani, Roberta Marchi, Vinicio Rug-

geri, Antonella Lizzani 

Presente Giancarlo Caravita in qualità di revisore. 

 

Punto 1 

Si approva il verbale della seduta precedente salvo integrazioni da verificare. 
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Punto 2 

Il Presidente comunica che ha avviato una nuova collaborazione con l'Università di Bo-

logna, Facoltà di Economia, Corso di laurea in Economia del Turismo, per una ricerca 

sul turismo in Appennino, al fine di costruire un quadro preciso del peso economico del 

turismo estivo e del turismo invernale e, all'interno di quest'ultimo, del peso del turi-

smo legato allo sci e di quello delle attività CAI. La motivazione della ricerca risiede 

nella necessità di capire l'andamento del turismo in relazione ai progettati impianti di 

risalita del Corno alle Scale. I risultati della ricerca potranno essere oggetto di una 

pubblicazione scientifica e/o presentati pubblicamente in occasione di un possibile 

convegno da organizzare nel 2019. 

Punto 3 

Baldrati riferisce sull'incontro col Presidente della Federazione Speleologica Regionale 

Massimo Ercolani cui ha partecipato insieme al Presidente Ruggeri il 4 luglio. 

Ercolani ha illustrato l'impegno della Federazione volto a portare avanti la procedura 

per ottenere la candidatura al riconoscimento di Patrimonio mondiale dell'Umanità 

UNESCO per le aree carsiche regionali che comprendono l'alta valle del Secchia, i Ges-

si bolognesi e i Gessi romagnoli. 

Molti gli elementi a favore, in particolare Unesco ha già riconosciuto nel mondo 51 siti 

ipogei, ma nessuno nelle evaporiti, si tratta quindi di luoghi che hanno una loro speci-

ficità e unicità. Inoltre gli studi sui Gessi emiliano-romagnoli sono molto più numerosi 

ed antichi di qualsiasi altro studio geologico al mondo (risalgono al XVII secolo) e oggi 

hanno il sostegno delle Università di Modena e Reggio. 

Nel gennaio 2018 Unesco Italia ha riconosciuto la candidatura, motivandola e valoriz-

zandola, ora occorre riuscire ad ottenere che Unesco Italia presenti la proposta a Une-

sco Parigi entro il febbraio 2019 perché la candidatura possa essere inserita nella lista 

centrale Unesco. 

Il Presidente Ercolani ha chiesto al CAI ER un coinvolgimento diretto a sostegno della 

candidatura e un contributo sostenendo la fruibilità consapevole, curando percorsi 

specializzati, incoraggiando un rapporto continuativo con le scuole. Il Presidente Rug-

geri ha espresso interesse per l'iniziativa, ha chiesto che gli si inviasse la documenta-

zione e si è impegnato a riferire in Consiglio per poi stendere una lettera a sostegno; 

si è inoltre impegnato a coinvolgere il CAI Centrale. 

 

Punto 4 

Marchi comunica di aver contattato Possa, di avergli inviato un documento con propo-

sta di piano Comunicazione Regionale, sul quale lavorare per una proposta da presen-

tare al GR. Possa ha segnalato problemi familiari impellenti al momento, e ritiene per-

tanto di prendere in carico la visione del documento dopo l’estate. 

 



 

 

Punto 5 

Prosegue la sperimentazione Infomont e integrazione con le banche dati esterne e ri-

lievo delle informazioni CAI da pubblicare. La Regione ER ha richiesto una collabora-

zione per il rilievo delle sorgenti in Appennino. 

 

Punto 6 

Marchi riporta delle riunioni di commissione TAM e Comitato scientifico; in prima sedu-

ta non è stato raggiunto il numero minimo di partecipanti, pertanto pur essendo stati 

trattati i temi all'odg, tra cui i progetti da presentare in commissione centrale, le sedu-

te saranno aggiornate per la ratifica delle decisioni con il numero legale. 

Marchi segnala che due componenti TAM, centrale e regionale, rispettivamente Ferioli 

e Cerasuolo, parteciperanno a progetti Life con il Parco Nazionale delle Foreste Casen-

tinesi e il Parco regionale dl Corno alle Scale. Marchi ha incontrato Ferioli e il tecnico 

del Parco in occasione del censimento sul progetto Life Eremita. TAM Regionale, come 

da indicazioni del consigliere delegato Marchi e del GR, dopo l’elaborazione di diverse 

idee, presenterà 4 progetti su parchi regionali e nazionali, anche in convenzione, su 

quattro diversi temi, all’interno di un percorso unico nella Regione. Per questi progetti 

sarà richiesta la collaborazione/coinvolgimento e il logo di Parchi. 

Per quanto concerne il progetto TAM sugli impianti sciistici, il lavoro del gruppo coordi-

nato da Frazzi procede e sono state date ulteriori linee guida incluse le indicazioni for-

nite da Lizzani, in accordo con Barbieri, e indicazione di fare riferimento a Maresi. 

L’obiettivo è la consegna della relazione a fine mese. 

Ferrari riporta che la scuola regionale escursionismo organizzerà il prossimo autunno 

un corso di specializzazione EEA 

 

Il prossimo consiglio è fissato per il 12/9/18 

 

La seduta è tolta alle ore 20,15  

 

 

Il Segretario verbalizzante                                                           Il Presidente 

       Roberta Marchi                                                                  Vinicio Ruggeri 

 


